
 
DOMINGO 10 DE FEBRERO DE 2013 
 

 
 
 

Coordinación de Información y Medios  
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
ALCALDE APOYA REELECCIÓN 
El  presidente  municipal  de  Querétaro,  Roberto  Loyola  Vera,  se  pronunció  a  favor  de  la  reelección  de 
legisladores, pero no así para  los alcaldes, al destacar que  lo más  factible es  la ampliación a 4 años de  las 
gestiones, lo que daría la oportunidad al edil en turno de concluir metas y expectativas planteadas al inicio 
de las administraciones. En torno a los cambios que se dieron nuevamente en el gabinete estatal que fueron 
anunciados por el Gobernador José Calzada Rovirosa; Roberto Loyola, comentó que estos forman parte de los 
ajustes que deben realizarse para  la  formación de una mejor administración; además aseguró que Calzada 
Rovirosa sigue calificado como el mejor gobernador. (El Universal Querétaro 5‐A) 
 
RLV DE ACUERDO EN AMPLIAR DE 3 A 4 AÑOS PERIODOS MUNICIPALES 
El  presidente  Municipal  de  Querétaro,  Roberto  Loyola  Vera,  se  manifestó  a  favor  de  la  reelección  de 
diputados y de ampliar de 3 a 4 años el periodo de gobiernos municipales. Consideró que el periodo actual 
de  3  años  el  reto  para  los  alcaldes  es  aprovechar  el  tiempo  al  máximo  para  la  conclusión  de  proyectos. 
(Noticias 4‐A, Plaza de Armas 3 y a.m. 2‐A) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
PRESENTARÁ MARMOLEJO SU PLAN DE TRABAJO EN BREVE 
La Presidenta del CDM del PAN, Beatriz Marmolejo Rojas, encabezó una reunión referida al proceso interno 
del  partido,  a  fin de presentar  su plan de  trabajo  en  los próximos días. A nivel  externo, mencionó que  se 
están proponiendo  jornadas comunitarias en conjunto con los diputados locales del PAN, además de tener 
actividades de capacitación. (Noticias 4‐A) 
 
PRI 
 
VEREMOS QUÉ SUCEDE EN 2015: ROBERTO LOYOLA  
Así respondió el alcalde capitalino Roberto Loyola, sobre su papel electoral en las próximas elecciones, en el 
marco del registro de Alonso Landeros Tejeida como candidato a la presidencia del PRI. Al insistirle que es 
uno de  los principales activos políticos del PRI,  lo que  lo pone en  la cancha electoral, dijo:  “Ser uno de  los 
activos me  compromete  y me distingue haciendo una  labor  de  gobierno  que  se  ciña  a  lo  que pusimos  en 
consideración de los queretanos, un gobierno honesto, eficiente, que a través de la coordinación multiplique 
los recursos apoyado en un gobierno federal que hoy encabeza otro priísta, Enrique Peña Nieto, siguiendo 
los pasos del mejor gobernador del país, José Calzada Rovirosa y apoyado en su liderazgo a ser la ciudad más 
competitiva  de  México,  si  esto  lo  valora  mi  partido,  ya  entonces  se  verá,  hoy  mi  concentración  será  en 
cumplirle a Querétaro". (Diario de Querétaro 3‐A. Sin mención del Gobernador, en Noticias 2‐A) 
 
CONFIANZA DE LOS PRIÍSTAS EN LANDEROS 
El  ex  gobernador Antonio  Calzada Urquiza,  confió  en  que  el  rumbo  del  PRI  quede  en  buenas manos  con 
Alonso  Landeros Tejeida.  Consideró  que durante  su  registro,  quedó demostrado que pueda  convocar  a  la 
unidad a las estructuras de su partido.  
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En  tanto,  el  edil  de  Querétaro,  Roberto  Loyola  Vera,  consideró  que  Landeros  cuenta  con  la  trayectoria, 
compromiso y talento para dirigir su partido, al tiempo que reconoció su capacidad de unir a los militantes 
del instituto político, por lo que auguró un “buen ejercicio al frente del PRI”. (Noticias 3‐A) 
 
REGISTRA PRI A CANDIDATO DE UNIDAD 
Al  registrarse  como  candidato  de  unidad  a  la  dirigencia  estatal  del  PRI  para  el  periodo  2013‐2017,  el  ex 
presidente municipal de Pedro Escobedo, Alonso Landeros Tejeida anunció que realizará una gira de 20 días 
por los 18 municipios del estado. Informó que la mejor decisión que tuvo su partido para su fortalecimiento 
con miras a 2015 fue haber generado un candidato de unidad. Antes de registrarse como candidato, Alonso 
Landeros sostuvo un desayuno con integrantes de la CNC, líderes priístas como el senador y ex gobernador 
de la entidad Enrique Burgos; el ex gobernador, José Calzada Urquiza (sic); y el actual presidente municipal 
de  la  capital  queretana,  Roberto  Loyola.  Por  su  parte,  el  dirigente  interino  del  PRI,  Jorge  García  Quiroz, 
manifestó  que  en  el  PRI,  pese  a  las  diferencias  que  se  han  tenido,  siempre  ha  imperado  el  acuerdo  y  la 
unidad. Alejandro Bocanegra Montes,  dirigente  estatal  de  la  CNC,  reafirmó  el  respaldo  de  la  organización 
hacia  Alonso  Landeros.  Braulio  Guerra,  presidente  de  la  Mesa  Directiva  del  Congreso  local,  también 
reconoció  en  Alonso  Landeros  a  un  hombre  con  perfil  experimentado  y  emanado  desde  las  juventudes 
partidistas.  Asimismo,  Roberto  Loyola,  edil  de  Querétaro,  aseguró  que  Landeros  es  un  priísta  que  tiene 
trayectoria, capacidad y talento para hacerse cargo de la dirigencia de su partido. (El Universal Querétaro 4‐
A) 
 
OBLIGADOS A FORTALECER ESTRUCTURAS 
La diputada priísta en la LVII Legislatura del Estado, Eunice Arias Arias, expresó que el PRI se encuentra en 
un  buen  momento,  en  el  que  con  una  nueva  dirigencia  se  enfrentará  a  diversos  retos,  principalmente 
encaminar  el  fortalecimiento  de  sus  estructuras,  por  lo  que  dijo  todos  los  militantes  trabajarán  por  un 
partido unido. (a.m. 3‐A) 
 
VIENEN GRANDES RETOS. ORTIZ PROAL 
El  secretario  de  Gobierno municipal  y  priísta Mauricio Ortiz Proal,  expresó  que  su  partido  tiene  grandes 
retos por delante, se encuentra en una nueva etapa, la cual, se tiene que preparar para ser competitivos en 
los  próximos  tiempos.  Después  de  que  al  mediodía  de  este  sábado,  Alonso  Landeros,  se  registró  como 
candidato para ser dirigente del comité estatal de sui partido, Ortiz Proal, declaró que este personaje cuenta 
con sobradas cartas para ser un gran papel y ser un gran dirigente, para cumplir con los grandes retos que 
tiene el PRI. (a.m. 2‐A) 
 
ES LANDEROS UN POLÍTICO DE ALTURA: FABIÁN PINEDA 
Luego de que se registrara Alonso Landeros como candidato a la dirigencia Estatal del PRI, el alcalde Fabián 
Pineda, aseguró que ve bien la postura de Landeros al señalar que es un hombre con todas las cualidades y 
capacidades para dirigir al tricolor con responsabilidad y compromiso. (Plaza de Armas 3) 
 
TODO EL PRIÍSMO REUNIDO EN TORNO A LANDEROS T. 
Se presenta una  crónica  acerca del  almuerzo organizado por  la CNC en apoyo a Alonso Landeros Tejeida, 
evento al que acudieron más de mil 500 personas, entre los que destacan al ex gobernador Antonio Calzada; 
el  Delegado  de  la  SCT,  Juan  Vázquez;  el  nuevo  titular  de  la  SEDESU,  Marcelo  López,  entre  otras 
personalidades. (Noticias 3‐A. Sin mención de Marcelo López en Plaza de Armas 1. Con mención de Roberto 
Loyola y sin mención de Marcelo López en a.m. 2‐A) 
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EL PRI NO (SIC) SABEMOS PONER DE ACUERDO: J. GARCÍA QUIROZ 
El  dirigente  estatal  del  PRI,  Jorge García Quiroz,  aseveró  que  “en  el  PRI  nos  ponemos  de  acuerdo. Hemos 
llegado a acuerdos muy congratulantes y ha habido una misión cumplida en la conformación de los órganos 
de gobierno”. (Noticias 4‐A. Con mención de Roberto Loyola en Plaza de Armas 3) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
DQ: LANDEROS UNE AL PRI 
Por José Luis Rodríguez 
En  el  proceso  electoral  del  2015  seremos  la mejor  propuesta  política  para  la  sociedad  queretana,  afirmó 
Alonso Landeros Tejeida, después de registrarse como planilla de unidad junto con Isabel Aguilar en busca 
de  la  dirigencia  estatal  del  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI),  donde  prácticamente  todos  los 
sectores  y  organizaciones  del  instituto  político  le  refrendaron  su  apoyo.  En  las  instalaciones  del  Comité 
Directivo Estatal se  llevó a cabo el registro ante  la Comisión de Procesos  Internos, siendo el ex Presidente 
Municipal de Pedro Escobedo el único candidato inscrito para dirigir durante los próximos cuatro años los 
destinos  del  tricolor.  El  hoy  candidato  a  presidente  del  PRI  estuvo  acompañado  del  alcalde  capitalino, 
Roberto  Loyola  Vera,  del  senador  Enrique  Burgos,  de  la  diputada  federal  Delvim Bárcenas,  del  legislador 
local  Braulio  Guerra,  del  ex  alcalde  de  San  Juan  del  Río,  Gustavo  Nieto  Chávez,  entre  otros  priistas.  (DQ, 
principal) 
 
AM: BONO DEMOGRÁFICO TESORO QUERETANO 
Por Yazmín Morales 
Querétaro  disfruta  de  un  ‘bono  demográfico’  que  lo  convierte  en  un  estado  altamente  atractivo  para  el 
desarrollo de la inversión productiva. De acuerdo a cifras del Consejo Estatal de Población (COESPO) la fuerza 
de trabajo es mayor que  la que no puede o desea trabajar, ya que el 34% de  la población es menor de 29 
años y esto genera un bono demográfico que facilita el desarrollo económico de la entidad. En Querétaro, la 
población  mayor  de  60  años  participa  en  la  generación  de  riqueza  pues  casi  el  30%  de  ella,  o  40  mil 
personas, trabajan y el resto obtiene una remuneración por medio de su jubilación o se dedica al hogar y es 
sostenida  por  sus  familiares.  Asimismo,  el  Poder  Ejecutivo  Estatal  apoya  a  mantener  saludable  a  su 
población de 60 años o más, por medio del Centro Gerontológico Plan Vida y 17 Centros de Día del Adulto 
Mayor en todo el estado. (AM, principal) 
 
PA: CAMINA PRI AL 2015 
Por Patricia Vázquez 
La  unidad  de  los  priistas  al  poyar  al  ex  alcalde  Alonso  Landeros  para  la  dirigencia  estatal  es  un  buen 
“augurio”  de  los  tiempos  que  le  esperan  al  PRI  para  los  procesos  que  vienen  en  el  2015,  afirmó  ayer  el 
alcalde  de  Querétaro,  Roberto  Loyola  Vera.  “El  PRI  va  caminando  en  el  sentido  correcto  para  el  2015”, 
aseguró.  (PA, principal) 
 
EUQ: EN EL CENTRO, SÓLO 30 CASAS SON HABITADAS 
Por Linda Sepúlveda 
Mediante un recorrido realizado por este rotativo, se pudo constatar que en las calles del Centro Histórico de 
la  ciudad  existen 130  comercios  establecidos,  con  sólo 32 viviendas habitables,  de  las  cuales dos parecen 
estar deshabitadas; así como un estacionamiento. (EUQ, principal) 
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PODER LEGISLATIVO 
 
RECONOCE DIPUTADO POBREZA SERRANA 
El diputado Gilberto Pedraza, quien representa a la región de la Sierra Gorda de Querétaro, admitió que hay 
preocupación por  la  exclusión de  esa  zona  en  la  cruzada  contra  el  hambre,  debido  a que  aun  cuando  son 
menos habitantes que en la zona metropolitana, hay un alto índice de personas en pobreza extrema. (Diario 
de Querétaro 11‐A, Plaza de Armas 11 y El Universal Querétaro 4‐A) 
 
PREVÉ BRAULIO SERVICIO PROFESIONAL DE CARRERA 
El presidente de la Mesa Directiva en la Cámara de Diputados, Braulio Guerra Urbiola, informó que en breve 
estará  presentando  una  iniciativa  de  ley  para  promover  el  servicio  profesional  de  carrera.  Esto  con  la 
finalidad de evitar que existan movimientos de personal que fracture de manera considerable la economía 
del Poder Legislativo y por ende la de los ciudadanos. (Plaza de Armas 1 y 11) 
 
SEVERIDAD CONTRA FEMINICIDIOS: BGU 
El  diputado  Braulio  Guerra  Urbiola,  aseveró  que  se  castigará  con  severidad  el  feminicidio  en  Querétaro. 
Indicó  que  en  el  Senado  de  la  República  se  busca  establecer  el  tipo  penal  con  algún  mecanismo  que 
establezca una regla que en el caso de no demostrarse ese delito haya un re direccionamiento y se apliquen 
las reglas del homicidio. (Noticias 1‐A y 2‐A) 
 
“INNOVAR” 
El diputado Braulio Guerra Urbiola definió que el feminicidio tiene la característica de ser no solamente le 
hecho de privar de  la vida a  la mujer,  sino cuando  la razón de esta muerte se da sólo por el hecho de ser 
mujer. Es de reconocerse junto al legislador, que pese a que la mujer se encuentra en un estado de desarrollo 
y de avances histórico, su situación en general sigue siendo vulnerable, de ahí la importancia de promover 
con todo empeño el imperio de la justicia y de la equidad. (Noticias 11‐A) 
 
DEFIENDE BGU DECISIÓN SOBRE CASTELLANOS MALO 
El presidente de la Mesa Directiva de la Legislatura Local, Braulio Guerra, descartó que hayan incurrido en 
una supuesta responsabilidad penal al rechazar la ratificación de Eugenio Castellanos Malo, ello luego de las 
declaraciones  del  líder  del  grupo  parlamentario  del  PAN,  Guillermo  Vega.  Emitió  un  llamado  al  diputado 
panista a privilegiar el diálogo, a  los acuerdos y  ‘excluir el  conflicto’ de  la  legislatura  local.  (Noticias 4‐A y 
a.m. 3‐A) 
 
FALTAN MECANISMOS PARA MEDIR CALIDAD DEL AIRE: YAIRO 
El diputado verde ecologista en la LVII Legislatura, Yairo Marina Alcocer, informó que si bien se encuentra en 
análisis  el  establecimiento  del  Hoy  No  Circula,  en  Querétaro,  por  ahora  hacen  más  falta  mecanismos  de 
medición  del  aire,  pues  sólo  existen  herramientas  ambulantes,  cuando  necesitamos mecanismos  estáticos 
que midan  todo  el  tiempo  la  calidad  del  aire.  Sobre  la  necesidad  de más  estacionamientos  y  aplaudió  el 
proyecto de gobierno del Estado, que anunció la creación de tres. Señaló que hay un proyecto de movilidad 
en bicicleta en el Centro Histórico. (Diario de Querétaro 1‐A) 
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ANALIZAN INSTALAR UN CONSEJO ESTATAL DEL DEPORTE AQUÍ 
Dos iniciativas son las que a la fecha se encuentra trabajando la diputada local Eunice Arias, presidenta de la 
Comisión  de  Juventud  y  Deporte  en  la  Cámara  de  Diputados,  entre  las  que  se  incluyen  la  instalación  del 
Consejo Estatal del Deporte.   Asimismo dijo que se trabaja también en el  tema del primer empleo, pues es 
una situación que viven y que les preocupa a los jóvenes. (Plaza de Armas 11 y El Universal Querétaro 4‐A) 
 
GRAFITEADAS 80% DE BARDAS 
Aunque  los  grafiteros  proliferan  por  toda  la  ciudad,  la  zona  más  afectada  está  sobre  Pie  de  la  Cuesta  y 
Avenida de la Luz, donde el 80% de la superficie está afectada por pintas, indicó el diputado Enrique Correa 
Sada  quien  insistió  en  la despenalización,  para  convertir  ese delito  en  falta  administrativa  a  fin  de que  la 
sanción sea efectiva.  Por su parte, el diputado Ricardo Carreño, dijo que se sumará a la iniciativa de Correa 
Sada  para  trabajar  en  la  despenalización,  pero  de  manera  paralela,  consideró  necesario  trabajar  en  una 
campaña de concientización. (Diario de Querétaro 4‐A) 
 
SE PROPONEN MEJORES INCENTIVOS A POLICÍAS: JG 
El diputado local, Juan Guevara Moreno, comentó que se encuentra en agenda legislativa, el proporcionarle a 
los policías, mejores incentivos e indumentaria; así como adecuar la ley estatal de protección civil a la norma 
federal. (Noticias 8‐A) 
 
ALERTA DIPUTADA POR DESEMPLEO DE GÉNERO 
De acuerdo con la presidenta de la Comisión de Grupos Vulnerables en el Congreso local, Beatriz Marmolejo 
Rojas, la mayor problemática entre las mujeres es el desempleo. Es por ello que la diputada panista dijo que 
presentarán  una  iniciativa  que  considere  la  equidad  de  género  en  espacios  públicos.  Dentro  de  otras 
acciones  que  se  están  realizando  en  la  Comisión,  se  encuentra  la  aprobación  de  las  modificaciones  al 
reglamento del IQM, destacó que ya se han hecho propuestas respecto a que dicho instituto sea un órgano 
descentralizado, sin embargo precisó que se están analizando estas ideas. (El Universal Querétaro 4‐A. Solo 
segundo párrafo, en Plaza de Armas 11) 
 
PREVÉN DEFENSA PARA INDÍGENAS 
El presidente de la Comisión de Asuntos Indígenas en el Congreso Local, Rosendo Anaya Aguilar, informó que 
con 63 mil personas indígenas, de las cuales el 10% no hablan español, es necesario que dentro de la reforma 
que se va a llevar a cabo de los juicios orales se prevean defensorías para este sector de la población. Por su 
parte,  el  presidente  de  la  Comisión  de  Procuración  y  Administración  de  Justicia,  Luis  Bernardo  Nava 
Guerrero,  informó que dentro de  las  reformas que  se  contemplan al Código de procedimientos penales  se 
busca incluir este tema. (El Universal Querétaro 9‐A) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
SE IMPULSARÁ INDUSTRIA EN COLÓN Y CADEREYTA: MLS 
En  la  perspectiva  de  la  descentralización  de  la  economía,  anunciada  por  el  Gobernador  José  Calzada 
Rovirosa, Marcelo López Sánchez, Secretario de Desarrollo Sustentable, informó que en estos 2 años y meses 
que restan a la administración, se busque que los beneficios lleguen a todo el estado, con proyectos como el 
desarrollo de parques industriales en la zona del semidesierto.   
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Comentó acerca de dos proyectos que ya estaban avanzados: el parque privado de Colón con una inversión 
de  50  millones  más  el  valor  de  la  tierra;  y  en  Cadereyta,  con  un  valor  de  2  a  4  millones  de  pesos.  De 
Mitsubishi dijo que de asentarse sería en un parque industrial, bien ubicado en El Marqués o en el Municipio 
de Querétaro. (Noticias 8‐A) 
 
INSPECCIONAN EN QUERÉTARO SEGURIDAD DE EMPRESAS 
El  Secretario  del  Trabajo,  Tonatiuh  Salinas  informó  que  cada  semana  en  el  estado  de  Querétaro  son 
inspeccionadas  en  promedio  15  empresas  que  presentan  algún  nivel  de  riesgo,  por  el  tipo  de material  o 
herramientas que manejan. Hasta el momento, dijo, no se detectan empresas que incumplan con medidas de 
protección civil o que representen un peligro para los trabajadores. (Noticias 5 San Juan) 
 
DESTACA FIH OBJETIVO DE UNIVERSIDAD AUTOMOTRIZ 
El  Secretario  de  Educación,  Fernando  de  la  Isla  Herrera,  aseveró  que  el  objetivo  fundamental  de  la 
Universidad Automotriz es  lograr un traje a  la medida para  la  industria del ramo, en donde se  formen  los 
profesionistas e investigadores que este sector está demandando. (Noticias 7‐A) 
 

MUNICIPIOS DEL ESTADO 
 
REUBICACIÓN DE SEXOSERVIDORAS 
El secretario de Gobierno Municipal Mauricio Ortiz Proal, afirmó que reubicar a las sexoservidoras a la zona 
industrial para sacarlas de los puntos habitacionales como el Río Ayutla y la Vieja Estación del Ferrocarril es 
un tema que ya se trabaja en la administración del alcalde de Querétaro, Roberto Loyola, afirmó. (Plaza de 
Armas 1) 
 
HOMOLOGARÁN HORARIOS DE LOS CASINOS: MUNICIPIO CAPITALINO 
El Secretario de Desarrollo Sustentable en el municipio capitalino, Ramón Abonce Meza, señaló que durante 
el periodo de renovación de licencias de funcionamiento de casinos, se habrán de homologar los horarios de 
los tres establecimientos que cuentan con este giro en la ciudad.   Destacó que dentro de la  instrucción del 
Presidente Roberto Loyola, los establecimientos nocturnos en la capital habrán de respetar la hora de cierre 
que para todos será a las 3:00 de la mañana sin venta de horas extras. (Plaza de Armas 12) 
 
VER DIFERENTE APOYA A LOS SANJUANENSES 
Durante  la entrega de  lentes a beneficiarios sanjuanenses, el presidente municipal, Fabián Pineda Morales, 
agradeció el apoyo de Sandra Albarrán de Calzada, presidenta del Patronato del Sistema estatal DIF, en  la 
realización  de  dicha  campaña,  y  puntualizó  que  “los  apoyos  representan  una  cercanía  con  todos  ustedes, 
porque queremos que siempre cuenten con el apoyo del DIF estatal y DIF municipal.” Por su parte,  Julieta 
Díaz Barrón, representante personal de la señora Sandra Albarán de Calzada, informó que estos apoyos son 
financiados a través del Programa DIF Móvil y la campaña Ver DIFerente. (Noticias 2 San Juan) 
 
REHABILITARÁN SISTEMA DE AGUA EN SAN JUAN DEL RÍO 
El director de la JAPAM municipal, Francisco Chan, reportó que se invertirán cerca de 3 millones de pesos, en 
la  rehabilitación del  sistema del  suministro de agua para  la  zona oriente de San  Juan del Río que  registra 
desabasto permanente debido al deterioro de la red y falta de sistemas de almacenamiento.  
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Al respecto, el presidente municipal, Fabián Pineda Morales, garantizó un mejor servicio mediante la nueva 
infraestructura  para  esta  parte  de  la  ciudad,  y  anticipó  la  gestión  de  recursos  del  programa  estatal  Agua 
Cerca de Todos para dotar del servicio a todos los habitantes. (El Universal Querétaro 7‐A) 
 
MIGRANTES SUFREN EXTORSIÓN EN SJR 
Se presenta el caso de Eduardo Sánchez, quien junto con su esposa Viridiana salieron de una ranchería en El 
Salvador, debido a la violencia y la pobreza que se vive allá, a tan solo 40 días después de haber nacido su 
segunda  hija,  atravesaron  como  pudieron  la  frontera,  para  llegar  a  nuestro  país,  en  donde  abordaron  La 
Bestia (el tren). Tras esconderse de un operativo del INM en las inmediaciones de Roncopollo en la colonia 
las Hadas de  la  capital queretana,  señala que en el municipio de San  Juan del Río, hay sujetos que cobran 
derecho de piso a los migrantes para pasar la noche. (El Universal Querétaro 1‐A y 7‐A) 
 
PREPARA MEDIETA (SIC) CONTRADEMANDA 
El  ex  presidente  municipal  de  Corregidora,  Carmelo  Mendieta  trabaja  en  una  contrademanda  a  la 
administración de Antonio Zapata, pues asegura que su gobierno fue de los mejores y que la demanda que le 
hizo el actual alcalde no ha tenido efectos por falta de pruebas. (Noticias 4‐A y El Universal Querétaro 5‐A) 
 
DENUNCIA ALCALDESA A LAS CASAS DE CITAS 
La alcaldesa, Graciela Juárez Montes, reconoció que en el municipio de Pedro Escobedo, las cantinas y bares 
se  han  convertido  en  casas  de  citas.  Tan  solo  en  la  cabecera municipal,  diariamente  laboran más  de  200 
mujeres como trabajadoras sexuales y hay cantinas que cuentan con hasta 60 damas al  interior,  lo que ha 
representado un problema que atender para la actual administración. (a.m. 8‐A) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
COLUMNA “QUERETALIA” 
Por Andrés Garrido del Toral  
Considera que en el acto del 5 de febrero se les notó lo novatos a elementos del Estado Mayor Presidencial, 
haciendo  lento  y  fastidioso  el  acceso  al  recinto  constitucionalista,  haciendo perdedisas  (sic)  las  listas  que 
puntualmente  les envió el gobierno estatal con  los  invitados del Gobernador y del propio Presidente de  la 
República.    Dice  que  se  le  quitó  lo  molesto  cuando  desde  su  HHR  escuchó  en  tiempo  real  el  fresco  y 
sustancioso mensaje de unidad nacional de José Calzada, que dio esperanza a un México que anhela soñar y 
no despertar con pesadillas.   Por otro lado, se dirige a sus amigos el Gobernador José Calzada y Presidente 
municipal  de  Querétaro,  diciendo:  “los  dos  jarrones  de  mármol  que  faltan  en  el  Jardín  Zenea  no  fueron 
robados por algún politiquillo trinquetero; fueron donados al Gobierno de la Ciudad de México y están en la 
remosada Alameda Central, y esto daría lugar a que a través suyo se le pidiera al civilizado Dr. Miguel Ángel 
Mancera el retorno de esos muebles tan preciados para los queretanos de arraigo, y a cambio le demos a los 
chilangos una buena copia de ellos con mármol de Vizarrón. Expresa su felicitación por tan atinada decisión, 
en  caso de  ejecutarse.   Destaca  las decisiones  tomadas para  r  esguardar  las  obras  artísticas del  deterioro 
provocado  por  los  elementos  naturales  o  actos  vandálicos,  por  ejemplo  Roberto  Loyola  ha  cumplido  la 
promesa de campaña de despachar a menudo en el edificio del Mesón del Águila Roja o Antiguo Obispado, 
por lo que la reivindicación cultural y social del mismo está garantizada y, por ende, la de los jarrones en cita 
que son muy apreciados por  los queretanos.   Por último dice que Pablito Olivares González, amigo y hasta 
confidente  de  todos  los  gobernadores  del  Estado,  desde Manuel  González  de  Cosío  hasta  Pepe  Calzada  –
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menos de Garrido‐,  es muy  “eggón”  y  por  ello  no ha  escrito  ni  una  sola  línea de  su  vida,  pudiendo haber 
hecho decenas de libros sobre anécdotas queretanas. (Plaza de Armas 4) 
 
COLUMNA “ACUEDUCTO” 
Por Guillermo González Hudson  
Presenta  como primer  acto:  El  jueves  pasado,  el  Gobernador  José  Calzada Rovirosa  llega  en  la  camioneta 
Nissan  cabina y media habilitada  como  taxi mixto manejada por una mujer  a  la Plaza de Armas.  Segundo 
acto: Se baja y al primero que se encuentra es al delegado de  la SEDESOL, Manuel Pozo Cabrera, que una 
semana  antes había dejado  la Oficialía Mayor. Tercer  acto:  Le dice  algo  así  como:  “¿Qué paso Manuel? Te 
equivocaste de oficina” ¿Cómo se llamó la obra?  La salida de Gregorio Peláez Velázquez de la Secretaría de 
Desarrollo Sustentable, a la cual llegó en sustitución de Tonatiuh Salinas, era un desenlace esperado. Detalla 
que mucho antes de que se cumplieran los 11 meses, el joven empresario había planteado su dimisión de un 
cargo en el que nunca se sintió cómodo por la sombra de su antecesor que se le aparecía a cada paso, incluso, 
en el Tercer Informe de Actividades del Gobernador se incluyó material fotográfico de quien se había ido casi 
cuatro meses  antes  y  no  de  él.  Cuenta  además  que,  a  quien  de  plano  borraron  del  Gabinete  es  al  Oficial 
Mayor, para ser más preciso: a la Oficialía Mayor, y es que en la web oficial del Poder Ejecutivo Estatal están 
todos los integrantes del primer círculo de colaboradores del Gobernador, incluyendo al sucesor de Gregorio 
Peláez en  la SEDESU, Marcelo López Sánchez, pero desde que se  fue Manuel Pozo Cabrera su  lugar quedó 
lapidado  y  su  sucesor,  Julio  César  Pérez Rangel,  como  si  no  hubiera  rendido protesta  el  viernes.  Por  otra 
parte,  dice  que  es  una buena noticia  para Mauricio  Salmón  Franz,  Secretario  de  Turismo,  el  que mañana, 
Gerardo Vázquez Mellado Zolezzi, director de Promoción Turística de esa dependencia, rinde protesta como 
delegado federal de la Secretaria del Trabajo y Previsión Social. Guillermo González Hudson comenta que le 
llamaron  la  atención  dos  frases  del  discurso  del  ex  presidente  municipal  de  Pedro  Escobedo  durante  su 
registro,  ya  que  dicen  mucho  y  definen  claramente  lo  que  los  priísta  piensan  de  su  actual  partido: 
“Cambiemos de actitud o nos cambian” y “Quiero impulsar un PRI que escuche, porque quien escucha no se 
equivoca y hoy debemos escuchar a la gente.”  Dice que mientras “los priístas queretanos están enfiestados”, 
la XXI Asamblea Nacional está corriendo, en todo el País los órganos de gobierno del Partido están haciendo 
lo suyo, y aquí… atrapados en su proceso interno. Ya que hasta ahora el PRI queretano carece de delegados 
para la Asamblea Nacional a realizarse en menos de un mes, los días de 1 al 3 de marzo, y esto porque no se 
han  realizado  las  Asambleas  Seccionales  ni  municipales  en  las  cuales  se  hayan  de  elegir  a  quienes 
representarán al priísmo queretano en la trascendental reunión en la cual se habrá de definir ese ‘Nuevo PRI’ 
del que tanto habló el Presidente de la República, Enrique Peña Nieto durante su campaña. Apunta que de 
hecho, lo que va a pasar es que, nuevamente, todo se haga como la instalación de los Consejos Municipales, 
es decir, de última hora y a toda velocidad. Guillermo González Hudson,  señala que  la empresa marquesina 
Cervecería Josefa está por lanzar su cerveza ‘Josefa’, que competirá con otra cerveza local, la ‘Querétaro’, que 
también producen empresarios queretanos. González Hudson pregunta: ¿Cuánto costó el servicio de Internet 
del Programa ‘QroNectate’?; ¿Quién es el proveedor?; ¿Cuándo se hizo la licitación? Por otra parte, comenta 
que durante  los últimos 11 meses,  la venta del  inmueble ubicado a un costado de  la Central de Abasto ha 
estado enmarcada en una serie de mentiras que tal parece que buscan  levantar una cortina de humo para 
cubrir el verdadero objetivo detrás del asunto. A propósito recuerda que el 13 de marzo de 2012 el Cabildo 
del  municipio  de  Querétaro  aprobaba  inesperadamente  la  venta  del  lienzo  Charro  de  Querétaro  a  una 
empresa privada para la construcción de un estacionamiento público. Parecía que los regidores intentaban 
concretar un negocio que les sería lucrativo, al cual se oponía la entonces presidente municipal interina, la 
panista María del Carmen Zúñiga Hernández… y “nada más falso.”, ya que la verdadera historia es totalmente 
lo opuesto. Ya que resulta que lo que hicieron los regidores aquella noche, fue precisamente evitar un gran 
negocio a costa de los bienes de los queretanos.  
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Señala que lo que pasa es que nadie ha dicho que la idea original era otorgar a título gratuito por un periodo 
de 20 años  el predio a  la  empresa,  cuyo  representante  legal  era un panista  ex  empleado de  la presidente 
municipal,  que  desarrollaría  ahí  un  estacionamiento  público,  lo  que  significaba  un  enorme  negocio  si  se 
conoce mínimamente la zona. Para evitarlo, los regidores decidieron que mejor se vendiera, que fue a lo que 
se opuso la alcaldesa panista. Y que al final,  los  ‘inversionistas’ no le entraron. “Pero que el negocio no fue 
por generación espontánea”, ya que resulta que el 8 de noviembre de 2011, un mes antes de que dejara la 
presidencia  municipal  Francisco  Domínguez  Servién,  mandó  a  hacer  dos  avalúos  comerciales  del  Lienzo 
Charro, por los que pagó 116 mil 925 pesos y los cuales nunca llegaron a las manos de los regidores para su 
conocimiento. Pero quien sí se dio cuenta,  fue  la ESFE y de ello dio puntual observación en su  Informe de 
Resultados de la Fiscalización Superior de la Cuenta Pública del municipio de Querétaro, correspondiente al 
periodo  comprendido del  01 de  julio  al  31 de diciembre de  2011.  Llama  la  atención  que  tales  avalúos  se 
hicieron pese a que el municipio de Querétaro cuenta con una dependencia que pudo haber emitido el dato 
señalado sin necesidad de erogación alguna; además, no se acreditaron ni la autorización del Ayuntamiento, 
ni la autorización del Comité de Adquisiciones, Enajenaciones, Arrendamientos y Contratación de Servicios, 
ambos  requisitos  legales  para  la  procedencia  de  enajenación  o  arrendamiento.  Sin  embargo,  esos  avalúos 
nunca  llegaron  ni  a  las  Comisiones  responsables  de  analizar  el  tema  cuando  la  propuesta  de  entrega  del 
predio  a  título  gratuito  se  presentó,  “ni  mucho  menos  al  Cabildo  para  el  debate  en  Pleno…”.  Guillermo 
González Hudson, señala que para quienes suponen que con  la no ratificación de Eugenio Castellanos Malo 
como magistrado  presidente  del  Tribunal  de  los  Contencioso Administrativo  el  asunto  concluyó  el  jueves 
pasado, además si no hay una negociación política directa con él, el asunto va a dar para mucho, porque lo 
que el magistrado persigue no es su continuidad sino la reparación de su prestigio y su jubilación. Guillermo 
González  Hudson,  comenta  que  sin  levantar  olas,  calladito  y  con  pasos  discretos  se  ha  colocado  en  una 
posición importante el panista Francisco de Jesús De Silva Ruiz, pues el queretano por adopción logró operar 
con el circulo más alto del panismo para que lo propusieran como secretario de Servicios Administrativos y 
Financieros de la Cámara de diputados de la LXII Legislatura federal, y con el priísta Manlio Fabio Beltrones 
para que  lo  aceptaran sin mayores objeciones.   En otro  tema, menciona que el  ‘Viernes Ciudadano’ de  los 
diputados federales del PAN, terminó tomado por asalto por  los presidentes municipales de Corregidora y 
Huimilpan,  Antonio  Zapata  y María García,  y  es  que  sólo  fueron  los  legisladores  por  el  III  distrito  federal 
Marcos Aguilar y el plurinominal Ricardo Anaya. Guillermo González Hudson indica que el que ayer estuvo de 
fiesta fue el dirigente estatal del PVEM y legislador por el II distrito federal, Ricardo Astudillo, quien festejó 
los  22  años  de  su  partido  a  nivel  nacional  y  16  de  presencia  en  el  estado.    Por  otra  parte,  dice  que  este 
viernes,  la  coordinación  operativa  nacional  del  Partido  Movimiento  Ciudadano,  encabezada  por  Dante 
Delgado  Rannauro,  decidirá  la  suerte  del  diputado  local  plurinominal  de  su  partido, Marco  Antonio  León 
Hernández, a quien se le sigue un proceso interno por incumplir con los documentos básicos de los naranjas.  
Una de las sanciones pudiera ser la entrega de las prerrogativas que recibe mensualmente de 170 mil pesos 
y otras de 20 mil pesos como  integrante de  la  Junta de Concertación Política de  la LVII Legislatura  local a 
Movimiento Ciudadano, de tal manera que él se quede sólo con su dieta (47 mil pesos mensuales) menos la 
cuota que le debe dar mensual al partido.  (a.m. 4‐A) 
  
COLUMNA “LUCERO DEL MEDIO DÍA” 
Por Lucero Santana  
Considera  como  una  gran  satisfacción  colaborar  en  Plan  Vida  desde  su  inicio,  ahora  permanentemente 
admira a su querida Yolanda, directora durante muchos años de este lugar. Asegura que están viviendo una 
verdadera  época  de  oro,  con  el  gran  apoyo  de  Sandra Albarrán,  presidenta  del DIF,  quien  celebró  el  XXV 
Aniversario del Centro Gerontológico Plan Vida, y anunció su próxima remodelación. (Plaza de Armas 3‐La 
Rosa)  
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COLUMNA “BRUJERÍAS” 
Por Coco Ontiveros  
Comenta sobre la celebración del XXV Aniversario del Centro Gerontológico Plan Vida, donde se contó con la 
distinguida  presencia  de  la  Presidente  del  DIF  Estatal,  Sandra  Albarrán  de  Calzada,  además,  se  develó  la 
placa conmemorativa y para concluir, disfrutaron de un convivio. (Noticias 5‐E) 
 
“REGISTRO” 
Fiel  a  sus  formas  y  a  su  disciplina  el  priísmo  local  fue  ayer  protagonista  y  testigo  del  registro  de  Alonso 
Landeros  Tejeida  e  Isabel  Aguilar  como  fórmula  para  presidir  el  nivel  estatal  de  dicho  partido  político. 
Landeros  Tejeida  habló  de  adecuar  y modernizar  el  partido  caminando  al  ritmo  y  dinámica  y  los  nuevos 
tiempos  en  los  que,  dijo,  en  el  PRI  caben  todos.  Hoy  el  reto  de  quienes  serán  los  nuevos  dirigentes  será 
precisamente probar lo que siendo oposición se aprendió y ampliar los espacios democráticos que sin dejar 
de lado la disciplina y el orden, impliquen mayor apertura como opción para todos. (Noticias 11‐A) 
 
CARTÓN “EL ELEGIDO” 
Zicky haciendo referencia a  la obra de Miguel Ángel,  llamada La Creación, dibuja a Alonso Landeros  “PRI” 
recostado sobre una nube a punto de tocar su dedo índice con otro de la mano “PRI”. (Plaza de Armas 5) 
 
COLUMNA “FUENTE DE EL MARQUÉS” 
Por Juan Antonio del Agua  
relata que este domingo por la mañana Alonso Landeros Tejeida recibirá la constancia de candidato único –o 
sea presidente electo‐ del CDE del PRI, a pesar de lo cual hará una campaña relámpago por todo el estado, 
antes de asumir el cargo el próximo 5 de marzo, un día después de la Asamblea Nacional. Y de ahí, hasta el 
2015, en la ruta de mantener el poder. (Plaza de Armas 1) 
 
COLUMNA “CRÓNICAS DE VARGAS” 
Por Jorge Vargas Sánchez  
Presenta una reseña de lo que se vivió ayer en la fiesta del PRI con motivo del registro como aspirantes a la 
presidencia y Secretaria General del PRI, por parte de Alonso Landeros e  Isabel Aguilar,  respectivamente. 
(Plaza de Armas 3) 
 
COLUMNA “BAJO RESERVA” 
Fueron  150 mil  pesos  los  que  invirtió  el  diputado  federal Marcos  Aguilar  Vega  para  la  adquisición  de  la 
infraestructura y el montaje del programa “Viernes Ciudadano”. La intención del proyecto es de atender las 
peticiones de la ciudadanía y tratar de ayudar a su resolución, aunque hay quien dice que es un esquema que 
forma parte de la promoción que el legislador realiza de su imagen, pues quiere ser candidato del PAN a la 
alcaldía capitalina en 2015. Por lo pronto, este viernes atendió a 25 personas. (El Universal Querétaro 2‐A) 
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FUENTES 
DIARIOS LOCALES   SEMANARIOS Y QUINCENARIOS  SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO  T: TRIBUNA DE QUERÉTARO  CyP: CIUDAD Y PODER  
N: NOTICIAS   M: MAGAZINE   DR: DIARIO ROTATIVO WEB 
AM:  AM   I18: INFORMATIVO 18   IN: INQRO.COM 
C: CORREGIDOR   FQ: FUTURO DE QUERÉTARO  IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO 
PA: PLAZA DE ARMAS   LP: LIBERTAD DE PALABRA  SQ: SEXENIO QUERÉTARO 
ELS: EL SOL DE SAN JUAN  PC: PODER CIUDADANO  ARM: ARGÓN MÉXICO WEB 

DIARIOS NACIONALES  ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO  AMX: AMEALCO.MX 
J: LA JORNADA  SITIOS WEB  EE: EL ECONOMISTA 
R: REFORMA  CI: CÓDICE INFORMATIVO  SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB 
EU: EL UNIVERSAL WEB  SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB  LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB 

 
SALUDOS CORDIALES 

COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS, IEQ 


